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      Аннотация

    
        
          Тема выпускной квалификационной работы: «Разработка системы распознавания патологических процессов в сердце больного и риска их возникновения у здорового человека при помощи электрокардиограммы». Выпускная квалификационная работа посвящена созданию системы распознавания при помощи методов машинного обучения. Предметом исследования данной работы стали автоматическая диагностика заболеваний сердца и оценка риска их возникновения у здорового человека. Объектом исследования данной работы стал способ получения оцифрованных сигналов с электрокардиограммы для возможности постановки диагноза. Целью работы является разработка системы распознавания патологических процессов в сердце и риска их возникновения у здорового человека при помощи электрокардиограммы. В данной работе был произведен обзор основных тезисов электрокардиографии, алгоритма исследования состояния сердца, а также методов обнаружения объектов на маленьких наборах данных и методов классификации патологий. Спроектирована система, состоящая из 4 программных модулей, и выбраны наиболее подходящие модели искусственных нейронных сетей и библиотеки для ее реализации. В результате выпускной квалификационной работы была разработана и протестирована система распознавания, основанная на двух моделях искусственных нейронных сетей, которая способна классифицировать 8 аномалий сердцебиения и 1 нормальный синусовый ритм, а также производить оценку риска возникновения сердечных патологий у здорового человека.
        

        
          On the topic of the final qualifying work: "Development of a system for recognizing pathological processes in the patients heart and the risk of their occurrence in a healthy person using an electrocardiogram." The final qualifying work is devoted to the creation of a recognition system using machine learning methods. The subject of the study of this work was the automatic diagnosis of heart diseases and assessment of the risk of their occurrence in a healthy person. The object of the study of this work was the method of obtaining digitized signals from an electrocardiogram for the possibility of diagnosis. The aim of the work is to develop a system for recognizing pathological processes in the heart and the risk of their occurrence in a healthy person using an electrocardiogram. In this paper, an overview was made of the main theses of electrocardiography, the algorithm for studying the state of the heart, as well as methods for detecting objects on small data sets and methods for classifying pathologies. A system consisting of 4 software modules has been designed, and the most suitable INS models and libraries for its implementation have been selected. As a result of the final qualifying work, a recognition system based on two models of artificial neural networks was developed and tested, which is capable of classifying 8 heartbeat anomalies and 1 normal sinus rhythm, as well as assessing the risk of heart pathologies in a healthy person.
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